
令和元年度 第３回蒲郡腎臓病ネットワーク協議会 会議録 

開催日時 令和２年２月２０日（木）１９時から２０時３０分まで 

開催場所 蒲郡市保健医療センター ２階 会議室 

出席者 

【委員】 

河合雄、鈴木高志、村上和隆、井澤勝明、太田圭祐、西浦庸介、

竹内仁人、石黒美佳子、中村真梨子 

【事務局】 

千賀典子、成瀬和歌子、太田都子、加藤恵子、園部豊 

議 題 

１ 蒲郡腎臓病ネットワークの実施状況 

２ ホームページ・ロゴ・協賛 

３ 来年度について 

４ その他 

会議資料 

１ 第３回蒲郡腎臓病ネットワーク協議会 次第 

２ 蒲郡腎臓病ネットワーク協議会 名簿 

３ 太田委員資料（外来フォローとなった紹介、患者紹介状況等） 

４ 特定健康診査からの蒲郡腎臓病ネットワークの稼働状況 

５ 令和元年度特定健康診査からネットワークに該当した方の数 

６ G-CKD.net ホームページ概要 

７ 蒲郡腎臓病ネットワークロゴ案 

８ 第２回蒲郡腎臓病ネットワーク 参加者アンケート結果 

会議内容 

あいさつ 

河合会長 協議会でやることはたくさんあるので決めていきたい。 

 

成瀬 配布資料の確認 

 

１ 蒲郡腎臓病ネットワークの実施状況 

河合会長 蒲郡腎臓病ネットワークの実施状況について、まずは市

民病院から。 

 

〇市民病院 

太田委員 どこが減ったかなどの比較は今の段階ではできない。年

間の人数や８月前後での変化はあまりない。 

村上副会長 質の変化はあったか？ 

太田委員 健診を市民病院で始めたのでその健診異常の人が増え

た。８月が上がっているのは熱中症でクレアチニンが増

えたか、暑さで体調不良の方が出るためかと。 

西浦委員 ８月はもともと調子が悪かった人や暑さで飲まず食わず

で体調が悪くなる方がいた。 

竹内監事 歯科の先生からの紹介があるのはなぜか？ 

村上副会長 抜歯する際の影響や薬の状況を確認するため。 

 

 

 



〇特定健康診査（行政） 

中村委員 詳細は資料４、５参照 

河合会長 医療機関には認知されている。 

井澤委員 慢性腎臓病のプログラムについてはいつから？ 

中村委員 慢性腎臓病については今年度から拾っている。対象が広

くなって大変だが、腎臓が悪いという意識のなかった対

象者も多いので、やる意味と必要性を実感している。 

村上副会長 eGFR が１５でも粘れる人は粘れる。年齢によっては寿

命を全うできることもあるが、６０代では厳しい。 

 

〇腎臓専門医 

河合会長 蒲郡クリニックではどうか？ 

村上副会長 １２月まではけっこう紹介があった。大部分は G3b の

クレアチニン１．０台ちょっとの人。クレアチニン２．

０を超えてくる人は少ない。 

河合会長 CKD ネットワークでは市民病院へ送る判断が難しい。太

田先生指定で頼まなくても、太田先生につながればそれ

でいい。医師会検査部の血液検査の結果に eGFR を載せた

ことで、腎機能への意識ができるようになった。 

村上副会長 １月からはピークアウトした。定期予約の方が来る。

２回目以降来なくなった人は、かかりつけから再受診

を促してもらう必要がある。 

河合会長 定期の採血で eGFR が下がればドキッとすると思う。 

村上副会長 市民病院に送らなくてもよかったのでは、という方は

いなかったか？ 

太田委員 クレアチニンの値がそう高くなっていない、軽い患者は

減った。人間ドックの結果受診勧奨となり、内科を受診

する人が増えたので、忙しさや全体の人数は変わらない。 

河合会長 最初だけ診て、後はかかりつけに流しては？ 

太田委員 定型文で紹介できるようにし、交通整理ができるといい。 

河合会長 令和２年７月１８日（土）の腎臓病を考える会に向けて

数字を出していきたい。前回鈴木先生からは数値変化を

見るには３年ほどかかるのではと言われた。集計期間は

４～翌年３月までの年度単位の集計でよいか？ネットワ

ークが稼働してどう変化したかがわかるといい。数が変

わっていなくても、質的なものを何か出せるといい。 

井澤委員 平成３０年度の慢性腎臓病の人の統計は出せるか？ 

中村委員 マンパワーがいるが健康かるて等で出すことは可能。 

井澤委員 慢性腎臓病のプログラムが動き始める前後、平成３０年

度と令和元年度での比較ができるといい。 

村上副会長 紹介元が増えているというデータが出せるとよい。認

知度が高くなってくるとうまく回っていくと思う。 

近藤委員 村上先生に診察の方法を相談し、患者さんを診る中どの

位までみていいかわかってきた。eGFR３０くらいまでは

こちらでみている。eGFR４５で引っ掛けると２０～３０



人は増えて、専門医の先生の負担が増えてしまう。３ｂ

ではなく４で紹介している。過去のデータを見ている人

は大体 eGFR の下がり方が予想できる。 

河合会長 eGFR４０を切っても下がり方が少なければ送らないこと

もある。 

 

２ ホームページ・ロゴ・協賛 

河合会長 ７月に向けてホームページを直していきたい。全体的に

字も小さい。ネットワークのイメージ図は一体となった

ものに差し替える。どこかで説明するときの共通ツール

としたい。ライブラリのように保存でき、変更があった

ら誰でも変更ができるといい。ほいっぷネットの中に材

料を残しておいてはどうか。 

竹内監事 ホームページの中にリンクを貼ってダウンロードできる

ようにすればどうか。 

中村委員 蒲郡市のホームページにアップできる。修正は市からで

ないとできない。 

河合会長 修正したものをほいっぷにアップして、市がそれを市の

ホームページにアップしてもらえるといい。関係者にし

かダウンロードできなくするのであれば、PDF やファイ

ルに鍵をかければいいか。 

河合会長 市民病院の写真は外観にしたほうがいいか？ 

太田委員 こだわりはないが外観のほうがよければ変更する。訪問

カウンターは付いているか？ 

河合会長 付いていない。 

村上副会長 医師会の認知度は？ 

近藤委員 医師会のホームページからリンクはもう貼ってある。 

河合会長 ロゴについてもホームページに反映させたい。 

成瀬 資料７説明 

河合会長 ロゴと文字との組み合わせの相性も大事。Ａ案とＢ案は

どのように分けてあるのか？ 

成瀬 Ｂ案は後で追加したもの。 

河合会長 Ｂ案④を頭に持ってきて横に文字を入れたりするのがわ

かりやすくていい。 

村上副会長 河合先生が決めていいのでは？ 

河合会長 どれかに決めてほいっぷにアップします。市の予算で保

守料は確保してあるので、ロゴを入れたりはその予算で

修正ができる。 

成瀬 あと３ページ分の費用が残っている。今は１ページ分だけ。

ロゴをこちらで作成すれば余分なお金はかからない。 

河合会長 広告についてはまだ募集をかけていない。アクセスカウ

ンターを付けてこれくらい訪問者があると見せるほうが

いいか？でもカウンターを付けるとお金がかかる。 

太田委員 IP アドレスから誰からのアクセスがあるかわかるか？ 

河合会長 訪問者情報がとれるか確認してみる。 



３ 来年度について 

河合会長 まずは７月１８日（土）の考える会に向けてやっていか

ないといけない。第２回では市長がオープニングを、ク

ロージングを河合がやった。第３回では逆にして河合が

オープニングを、クロージングを市長もしくは副市長に

するか。 

     講演会が１７時から。特別講演として八田内科医院の八

田先生にお願いしている。そのあと成果発表について、

①健康推進課、②村上先生か鈴木先生、③太田先生から

それぞれ１５分ずつでどうか。村上先生と鈴木先生は発

表と座長を前回と逆にすればよいか。集計については３

月３１日までの１２か月分のもので発表を。 

     １９時からは協和キリン協賛で懇親会を行う予定。 

     市民向けのキャンペーンについては、どなたかに市民向

けの話をお願いしたい。 

石黒委員 昨年度は村上先生、今年度は鈴木先生にお願いした。 

河合会長 今回は太田先生にお願いできるか？腎臓病の末期の話な

どはどうか？ 

太田委員 会場が市民病院であれば急に何かあっても対応ができる

ので可能。 

石黒委員 曜日などは先生の都合に合わせていつでもいい。事務局

の方で調整していく。 

河合会長 多職種研修会については、内容をこれから詰めていく必

要がある。とりあえず日程を決めていく。なにもなけれ

ば１２月５日（土）午後に保健医療センター２階の講座

室でどうか。 

 

４ その他 

中村委員 多職種研修会のアンケート結果をまとめてある。詳しく

は資料８を参照。年１回実施して連携を深めていけると

いい。 

井澤委員 ８月５日（水）に定例記者会見があるので、ネットワー

クの成果をそこで出せるといい。先生が出ていただける

と記者の食いつきが違う。 

河合会長 河合と村上先生か鈴木先生が出ます。 

井澤委員 今は８月５日（水）１０時３０分からとなっているが時

間を変えることもできる。 

河合会長 次回の協議会は５月後半～６月前半ぐらいの木曜日の夜

でどうか？ 

村上副会長 ６月下旬に腎臓学会、６月１１日に透析学会がある。 

河合会長 では次回は５月２１日（木）１９時から保健センター２

階の会議室で。協議会は次年度も全３回予定で。 

 


